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           Всероссийский конкурс «Святые заступники Руси» 

Работа Никифоровой Анастасии, ученицы 9 класса МОУ «Санниковская ООШ» 

                                Эссе «Святой Георгий Победоносец». 

       Как мало знаем мы о христианских святых!  Для меня настоящим откровением стало 

знакомство с жизнью Георгия Победоносца. 

      Само имя его  – Георгий – звучит по-особому: начинается на подъеме, затем 

напряжение голоса в звучании нарастает, в конце же – неопределенность, а может быть– 

тайна.   Значение имени – «возделывающий  землю» - обращает нас  к   великому Олимпу 

Греции:  так когда-то называли Зевса  как главного возделывателя земли.  Имя несет на 

себе ореол божественности. 

      В  сочетании со словом Победоносец  оно приобретает конкретность: человек, 

ведущий к Победе. Мне кажется, что Георгию Победоносцу, который действительно жил  

на Земле, свойственны вполне человеческие качества: стремление к постижению добра и 

истины, настойчивость и терпение, искренность и самопожертвование. Разве можно, не 

обладая общечеловеческими качествами, прийти к Победе?  Так и было, по-моему, 

однако в определенное время он высоко поднялся к званию Человек, чтобы вскоре 

отличаться от простых живых людей, ибо ступил на дорогу добра, веры, терпения. 

Георгий нашел для себя способ взаимодействия с Богом и людьми. Он христианин, 

следовательно,  чтит Иисуса Христа, верит ему, и помыслы Георгия крепчают от веры. 

Вера эта не во имя себя, а во имя тех, кто сам недостаточно крепок, чтобы пережить и 

преодолеть горе и несчастье. Георгий не просто молится, он просит Бога помочь многим 

людям, ведь часто они не могут помочь себе сами. В этом Георгий видит свое 

предназначение, свою судьбу. И Бог, соединив свою волю с силой духа человека, поднял 

его над  страданиями. 

        Сколько он подвигов совершил!  Конечно, есть в описании подвигов, мне думается, 

много аллегории. Истина в  другом: и змей, и бес есть сторонники зла, что губит как 

физически, так и нравственно человека, разрушая его душу.. Вот тут-то и возникает 

параллель: борьба, уничтожение – посев, ведь Георгий не только борец, но и сеятель. 

Иными словами, оказывая помощь людям, спасая от гибели многих, он взращивает 

семена веры в душах тех, с кем соприкасается по жизни. В этом самый главный его 

подвиг! 
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        Для него это непросто, ведь он, прежде всего, человек. Он чувствует боль, наверное, 

изнемогает от страданий (вон как над ним измывались!). Но он сознательно выбирает 

страдание физическое, чтобы избежать страданий духовных, что намного тяжелее. Как 

глубоко чувствующий и понимающий других,  Георгий просто не может пройти мимо бед 

людских, воспринимает их как свои собственные. Я думаю, что великая вера помогает ему 

преодолеть свои страдания. 

        Во имя чего? Помогая людям, Георгий отказывается от всего земного для себя, чтобы 

вечно служить жизни других, чтобы приобрести возможность через любовь свою к 

простым смертным заслужить любовь Бога. А любовь Всевышнего снова возвращает его к 

земному, потому что вера рождается на Земле. В душах простых земных людей 

      И его любит Бог, раз помогает ему, дает возможность приходить к людям уже 

обезглавленным. Его любят и православные, и мусульмане, доверяют ему свою жизнь и 

судьбу. 

      Так появляется рядом с его именем слово «святой», значит, - проведший жизнь в 

служении Богу, праведный, безупречный, благородный, возвышенный. И перед нами 

теперь божественный рыцарь на белом коне, способный перенести колонну вдовы для 

храма через моря, изменить миропонимание и веру сарацина, сохранить жизнь воина, 

спасти юношу от злых разбойников. 

       Удивительно продуманно поступает при различных обстоятельствах Святой Георгий 

Победоносец.  Некий воин, отправляясь в поход, дает обет в храме  Георгия, что если он 

вернется из похода целым и невредимым, то отдаст в дар великомученику  Георгию 

любимого коня, самое дорогое, что есть у воина. А когда вернулся, то  обет свой решил 

заменить деньгами. Однако пришлось ему все-таки отдать обещанное, потому что слово 

надо держать  при любых обстоятельствах. Здесь Георгий выступает как воспитатель, 

который сеет  в душах  светлое, доброе и вечное.  

      Нигде Святой Георгий Победоносец не применяет силу оружия, хотя на иконах 

изображается с копьем. Главное его оружие – вера в Христа, способная творить чудеса. 

Молитва и слово – вот те побеждающие ноты в его деятельности.  

      Прав Вадим Шефнер, говоря, что 

Словом можно убить, 

Словом можно спасти,  

Словом можно полки за собой повести. 
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Словом можно продать и предать, и купить, 

Слово можно в свинец боевой перелить… 

      Сила слова Георгия велика. В этом и чудеса, и стремление к бескровному решению 

вопросов. 

      Георгий и учитель, и заступник, и спаситель, и покровитель. В мирный час и в военное 

время он способен сотворить чудо, без которого человеку на земле тоскливо жить. Уж 

давно Святой Георгий стал близким всем, к нему,  как к родному, обращаются с 

просьбами простые смертные. И он помогает, спасает, дает силу и мужество тому, кто 

способен верить в мудрость и справедливость Иисуса Христа, способен любить мир и 

жить по совести. 

      Для меня же Святой Георгий Победоносец будет примером Человека, на жизнь 

которого следует равняться. 


